

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea

Lérida 30 de Octubre.

Al fin parece definitivamente resuelta la cuestión de elecciones municipales por lo que respecta al partido liberal de esta ciudad. La reunion que los electores de este partido celebraron el sábado último dió por resultado que se pusieran aquellos de acuerdo, aparte la actitud digna y enérgica tomada por la fracción mas avanzada del mismo. Una comisión compuesta de veinte electores la mayor parte jóvenes y llenos de ese entusiasmo noble que es tan fecundo para el bien; se presentaron á manifestar la determinacion que habian tomado sus compañeros y de que ya tienen noticia nuestros suscritores. Uno de los comisionados espuso en breves palabras la irrevocable resolucion de la parcialidad política que representaban, de retraerse por completo de las urnas, retirándose luego para dejar á los que quedaban en completa libertad de acordar lo que considerasen conveniente, como efectivamente lo hicieron nombrando nueve compromisarios para que formasen la candidatura que ha de votarse en los días 1, 2 y 3 del próximo noviembre. Aunque completamente profanos, pues carecemos del magico amuleto que tiene la virtud específica de inocular la capacidad electoral al próximo, sabemos que la candidatura está ya formada y aun conocemos los nombres de las personas á quienes nos habremos de dirigir probablemente en el continuo martilleo que nos impusimos al entrar por vez primera en la palestra periodística. Y decimos esto por que creemos que han de vencer aun en el caso de que llegue á haber lucha, que lo dudamos mucho.

Por lo que hace á la conducta de la juventud, no podemos dispensarnos de decir algo siquiera por que tampoco nosotros hemos pasado de la edad de las ilusiones. Creemos que los que se hagan cargo de la especialísima situacion en que la colocan las creencias que profesa, respetarán y aun aprobarán la digna actitud que ha tomado. Si las municipalidades estuvieran fuera del sofocante sistema de centralizacion seria en realidad agena á las luchas de partido la de elecciones municipales, pero como sucede todo lo contrario, los que profesan opiniones radicales no pueden admitir cargos concejiles sin aceptar implícitamente lo que no está en armonía con estas opiniones. La administracion municipal se halla hoy sujeta á condiciones tales, que ni siquiera basta la decidida voluntad de los que

están de ella encargados, para remover obstáculos que emanando de otra parte muy distinta, esterilizan los proyectos mejor concebidos y mas perfectamente preparados. El asunto de las cárceles de esta Capital basta por si solo para justificar plenamente nuestro aserto. Conociendo esto la juventud por mas que se sienta arrebatada por el ferviente deseo de contribuir al bien estar de sus conciudadanos, conoce las dificultades que se opondrían á su realizacion y que su desinteresado celo se estrecharia contra el invencible reducto de la centralizacion gubernamental. Lo que acabamos de esponer no lo comprendieron sin duda los señores que con demasiada insistencia quizá, rogaban en la reunion antes indicada, á los jóvenes comisionados, que no se retirasen del salon de las casas consistoriales, precindiendo de que como dijo oportunamente uno de ellos, la comision estaba limitada á cumplir con su encargo y nada mas. A propósito de las breves y corteses frases que se cambiaron entre los electores con este motivo, se nos ha referido un hecho que no favorece á una persona que estuvo cuando menos inconveniente, si bien coloca en un lugar muy elevado á todos los demás electores reunidos. Parece que el individuo á que nos referimos quiso penetrar hasta el inviolable santuario de las opiniones de algunos de los que están afiliados á cierta agrupacion, lo cual reprobaban sus propios amigos y mereció una elocuentísima leccion de parte de los que podian haberse creído aludidos, ya que colocándose á la altura de las circunstancias, tuvieron la cordura de no contestar una alusion que podia haberlo sido muy victoriosamente. Aprendan los que no desaprovechan ocasión de denostar á la juventud, calificándola tan dura como injustamente, aprendan repetimos de ella á ser prudentes y á conducirse en momentos solemnes en que las palabras deben medirse con mucha detencion, si quieren pasar plaza de graves, tolerantes y dignos de ser tomados como modelos en la práctica de los buenos principios representativos.

CORREO NACIONAL.

—Tomamos de *La Correspondencia*.

Los accidentes ocurridos ayer en ambas Cámaras con motivo de las interpelaciones de los Sres. Alcalá Galiano y Vahamonde, son objeto de curiosos co-

mentarios por parte de la prensa. *El Leon Español* convierte en sustancia el deplorable resultado de dichas interpelaciones, diciendo que sus amigos quisieron consignar una solemne protesta, en el hecho de anunciar sus interpelaciones, desde el mismo instante en que se inauguraban los debates parlamentarios; y lo que es mas original, censura al duque de Tetuan porque se levantó á decir en ambas Cámaras que el gobierno estaba dispuesto á contestar en el acto, siendo así que debería, á juicio de *El Leon* haber precedido la presentación de los documentos diplomáticos relativos al asunto. Si tal era el objeto de los interpelantes, ¿por qué no lo espresaron así, en lugar de anunciar con tanta bambolla una interpelación tremenda al gabinete? Todavía hace mas el diario ultra moderado, y es decir (sin duda sarcásticamente) que los señores interpelantes dieron una gran leccion al general O'Donell. Así se escribe la historia.

La mejor contestacion que puede darse al periódico moderado es lo que dice *El Clamor* reseñando la sesion del Congreso: «Pero el Sr. Vaamonde no se hallaba en el salon. Había abandonado su puesto despues «gran golpe teatral.» así es que un portero hubo de salir á buscarle. Cuando su señoría regresó al banco ya era otro hombre. Su voz, antes sonora, apenas se percibía, y difícilmente le oímos murmurar «que no se hallaba preparado para entrar en la discusion,» solicitando su aplazamiento. Las carcajadas de los concurrentes acogieron esta manifestacion. El neo-católico Sr. Vaamonde obtuvo un éxito completo y el general O'Donell hubo de lamentarse de la desgracia que ayer perseguía, segun dijo al Gabinete, pues en el Senado le habia ocurrido una cosa semejante.» Añade que el gobierno estuvo afortunado, y que la torpeza de sus contrarios absolutistas le proporcionó ventaja sin necesidad de lucha; lo cual prueba al periódico progresista que los neo-católicos no saben lo que se hacen, que aparentan un vigor que no tienen y que se proponen llamar la atencion pública con manifestaciones hipócritas.

Por su parte *Las Novedades* llaman la atencion hácia la conducta de los neos, que se presentan en ambos cuerpos iracundos, amenazadores, solicitando la lucha; y cuando esta puede tener lugar tocan retirada, y reservan sus aprestos para el otro dia. «Se habrian propuesto los neos, dar un triunfo al gobierno de la union?»

La Verdad se ha quedado tanto mas sorprendida de la estraña salida de los interpelantes, cuanto que habia oido, como todo el mundo, los fatídicos aterradoros augurios de la prensa moderada que ayer mismo por medio de uno de sus órganos forjaba entre otros el siguiente lúgubre vaticinio: «La eterna sonrisa del presidente del Consejo se helará algun dia en sus labios durante las próximas sesiones, al escuchar los ataques que sin duda la oposicion le tiene preparados.»

La Discusion dice que el neo-catolicismo y el ultra-moderantismo se han puesto aver en ridiculo en uno y otro cuerpo colegislador. «Nosotros creiamos, añade, que cuando un senador ó diputado anuncia una interpelacion al gobierno, es porque tiene estudiada ya la cuestion y formado su juicio sobre los hechos acerca de los cuales cree deber llamar la atencion del gabinete y del Parlamento.» Segun el periódico democrático, el general O'Donell tiene la suerte de que sus adversarios mas temibles, bajo cierto punto de vista, es decir los ultras y los neos, hacen por sí

mismos lo bastante para que el pais se burle de ellos y sea imposible su advenimiento al poder.

El Constitucional no estraña tanto el fiasco del señor Rodriguez Vaamonde, porque al fin como jóven en el Parlamento, creyendo que le sería aplazada la contestacion, no se habria preparado para un discurso; pero se maravilla de que haya pedido treguas un senador tan parlamentario como el Sr. Alcalá Galiano.

El Dia describe así lo ocurrido.

«El presidente del Consejo de ministros no se arredró, sin embargo, y manifestó que estaba dispuesto á contestar enseguida á la interpelacion del orador ultra-moderado. Este hizo cambiar instantáneamente la decoracion; el gozo del Sr. Alcalá Galiano se convirtió en llanto; la energia en confusion, y rogó humildemente al gobierno que no *tuviese tanta prisa en contestarle* porque no venia preparado. S. S. pidió se le concedieran tres ó cuatro dias para pensar lo que habia de decir, porque casualmente habia empezado á hablar ayer sobre lo que no habia pensado. El Senado y el ministerio tuvieron lástima del señor Alcalá Galiano, y accedieron á su solicitud. La misma escena se repitió en el Congreso. El Sr. Vaamonde abrió tambien la boca, y como su correligionario político en el Senado, se quedó *con ella abierta*. Tampoco su señoría venia dispuesto á entrar en el debate, á causa sin duda del profundo detenimiento con que la opinion ultra-moderada ha estudiado la cuestion, y de lo mucho que se prepara para las ocasiones.»

Convengamos en que la oposicion nea se ha cubierto de gloria como dice muy bien *El Leon Español*.

—Por la direccion general de beneficencia y sanidad se ha comunicado una real orden á los gobernadores de las provincias, mandando formar una estadística de los sordo-mudos y ciegos pobres que existan en España. El objeto de ella es proceder inmediatamente despues á plantear las leyes de instruccion pública y beneficencia, en la parte en que se refiere á los infelices que privados del oido ó de la vista, yacian en un lamentable desamparo.

La primera de estas leyes manda establecer colegios de instruccion gratuita para ciegos y sordo-mudos, y la segunda asilos de caridad para recoger á los que ya no son susceptibles de enseñanza por su edad ó sus achaques. Es muy loable la atencion que el gobierno dedica á ramos tenidos hasta ahora por muy secundarios en la administracion, y loable tambien la laboriosidad y celo de la direccion de Beneficencia.

—En el periódico *La Joven Galicia*, que se publica en Santiago se hace un merecido elogio de Don Joaquin Caballero y Piñeiro, con las siguientes oportunas líneas.

«La moralidad es el sosten mas firme de las sociedades, porque es el freno mas poderoso de las malas pasiones: todo lo que concorra verdaderamente á moralizar los pueblos y á enfrenar los malos hábitos, es para nosotros digno del mayor aplauso. El juego es uno de los vicios mas reprobables, pues da origen á grandes disenciones en el seno de las familias y es en ellas motivo de lamentables padecimientos, porque con frecuencia la vuelta de un naipe arrebató el pan de una familia, ó convierte en miserable el porvenir antes lisonjero, de una

generacion. Sin duda nunca se hará demas por estirpar ese cancer devorador de las sociedades, ni nunca las personas probas y sensatas pagarán un tributo excesivo á quien tenga la abnegacion de perseguir el vicio en sus oscuras madrigueras. Cumple á nosotros, que por la mision que nos hemos impuesto nos vemos precisados en ciertas ocasiones á señalar defectos, hacer el merecido elogio del señor alcalde con motivo de haber sorprendido una banca pocos días antes de nuestra reaparicion. Nada diremos de lo que ha sucedido despues, porque segun nuestros informes, el hecho está sometido á la autoridad judicial, ante cuya accion nosotros no podemos hacer otra cosa que tributarle el mas profundo acatamiento, esperando tranquila y confiadamente sus fallos. Por lo demas y en asuntos de ese género, la autoridad nos hallará siempre á su lado para prestarle todo el apoyo que permita nuestra condicion de escritores publicos.»

—Leemos en el *Diario de Reus*:

Actualmente se esta engravando la carretera, desde esta á Falset, en el trozo correspondiente al *coll de la Teixeta*; persona competente nos ha asegurado que, si bien nada puede decir con respecto á la calidad de la piedra que se emplea allí por ser esto de incumbencia del señor ingeniero, jefe de las obras, cree no obstante que dicha piedra no se la reduce ó desmenuza hasta el tamaño prevenido para que el afirmado se consiga con todas las condiciones que exige una buena via. —Desearíamos que, por quien correspondia, se examinara lo que puede haber de cierto sobre el particular.

—Parece que ha llegado á esta ciudad el señor Empresario del trozo de carretera que media desde esta á Riu de cols, el cual viene con los correspondientes auxiliares para emprender dentro de pocos dias aquella importante via. Tambien sabemos que ha venido la aprobacion de la subasta de la parte de carretera de Salou que comprende desde esta al cruce de la de Barcelona á Valencia.

—Dice el *Noticiero de Tetuan* que en los últimos dias, y despues de las investigaciones correspondientes, han sido privados de sus empleos y expulsados á España, cuarenta y nueve individuos de los que cuidaban los camellos. La causa de esta providencia han sido faltas en el cumplimiento de su deber.

—Dice *El Pensamiento Español*: «Algunos periódicos de ideas avanzadas recuerdan estos dias que Garibaldi habla muy bien el español. Pero este recuerdo nos recuerda á nosotros que si Garibaldi viniera á España hablando el español como el italiano que habla en las Dos Sicilias, probablemente se trabaría la lengua en el Campo de Guardias.» «*Pobre Pensamiento Español*!» ¡Cómo se deja dominar de la ira y del despecho!

—Sobre el lamentable *fiasco* que hizo ayer la oposicion nea en las sesiones del Senado y Congreso, escribe un chispeante artículo *El Diario Español*, diciendo entre otras cosas que la hilaridad que produjo el resultado de las interpelaciones de los señores Alcalá Galiano y Vahamonde, habria subido de punto si se hubiera leído los artículos en que la prensa ultra-moderada y la monárquica han querido preparar el terreno para caer como un solo hombre sobre el gobierno, caso de que este contestase á los interpelantes pidiendo el plazo que ellos, los partidarios del sentimiento contra la razon, han de-

clarado necesitar. En virtud de lo ocurrido con ambas interpelaciones, añade *El Diario* que bien puede asegurarse que la exaltacion de los neo-católicos no procede tanto de su amor á la soberania temporal del Papa, como de su adersion al ministerio; que tiene mucho mas de farsa que de seria; y que el objeto de las interpelaciones de los señores Alcalá Galiano y Vahamonde en el Senado y en el Congreso, no era como se ha visto, el de defender aquella causa respetable, sino el de combatir rudamente al gobierno, so pretexto de catolicismo y de espontaneidad de sentimientos, caso de que no le hubieran hallado preparado.

—La desgracia de las oposiciones, en el dia de ayer no fué conocida en toda su estension y del público en general, porque tuvo mas trascendencia de la que á primera vista parece. Una proposicion escrita en el mismo sentido que los artículos de la prensa neo-católica, pidiendo llanamente la intervencion de España en favor del Papa, no pudo reunirse, ni aun en el seno de la minoria ultramoderada, las firmas de reglamento, no obstante los esfuerzos de los muñidores neo-católicos, y quedó nonata por entonces, con gran desconsuelo de los que la habian formulado.

CORREO EXTRANJERO.

—Algunos diarios extranjeros han publicado el *Memorandum* que Garibaldi ha dirigido á la Europa, segun nos anunció el telégrafo. Este documento, cuya inmensa importancia apreciarán nuestros lectores, ha aparecido en el periódico el *Independiente*, de Alejandro Dumas, quien dice se ha copiado del original firmado por el dictador. No le reproducimos íntegro porque ocuparía en nuestras columnas un espacio de que no podemos disponer, y haremos de limitarnos á un detenido extracto, bastante, sin embargo para darle á conocer.

Comienza el valiente general italiano haciendo constar el hecho de que Europa se halla en un estado alarmante, y obligada por lo mismo á sostener fuertes ejércitos y poderosas escuadras para atender á su seguridad. Esta situacion de tranquilidad y de continua zozobra en que se agitan todas las naciones, podria cesar, á juicio del dictador de las Dos Sicilias, si Europa formase un solo Estado. En esta suposicion, el *Memorandum* que vamos analizando traza el bellísimo cuadro de las ventajas y la prosperidad que cada nacion disfrutaria destinando á desarrollar sus elementos de bienestar las inmensas sumas que hoy invierte en prepararse para la guerra.

Viniendo luego á la parte práctica, es decir, al planteamiento de la Confederacion europea, que es su gran combinacion política, Garibaldi cree, que no depende mas que de una fuerte y generosa iniciativa, que partiese de el emperador Luis Napoleón, pues nunca ha presentado Europa mayores probabilidades que ahora para la realizacion de esos beneficios humanitarios. La base de esta Confederacion es naturalmente la cordial y sincera union de Francia é Inglaterra.

«Que Francia é Inglaterra, dice, se tiendan franca y lealmente la mano, y la Italia, la España, el Por-

tugal, la Hungría, la Bélgica, la Suiza, la Grecia y la Rumelia vendrán ellas también, y por decirlo así intuitivamente, á agruparse en derredor de aquellas. Finalmente todas las nacionalidades divididas y oprimidas, las razas slavas, céltica, germánica, escandinava, comprendiendo en ella la gigantesca Rusia, no querrán permanecer fuera de esa regeneración política á la cual les invita el géneo del siglo.»

El autor del *Memorandum* se ocupa en seguida de la objecion que podría hacerse al proyecto que precede, fundada en el ulterior destino de esa masa de hombres empleados ahora en el ejército y la marina militar. Garibaldi cree que el acrecentamiento de la industria y el comercio y la creación de instituciones útiles que traeria consigo esa paz universal, absorberían toda esa población armada.

—Una correspondencia de París dirigida el 21 á la *Independencia belga*, dice que corre allí el rumor de que el emperador ha invitado á lord Palmerston á venir á París, á fin de entenderse explícita y definitivamente sobre los medios de consolidar la buena inteligencia anglo-francesa.

—Había circulado en Roma, á la fecha de las últimas cartas, el rumor de que el general Lamoriciere iba á encargarse del ministerio de la Guerra, y que M. Merode tomaría la dirección de la policía. Sin embargo la noticia se desmintió; parece que altas razones aconsejan la vuelta del general Lamoriciere á Francia.

Partes telegráficos.

Madrid, 28 de octubre.

El general O'donnell declaró ayer en el senado, que los embajadores marroquíes solamente habían pedido que se les prorogase el plazo para el pago de la indemnización.

El señor Rios Rosas, va efectivamente á Roma, y es también positivo que se ha mandado al señor Coello que venga á la Península. España, sin embargo, conservará una estricta neutralidad respecto de Italia, y estará preparado á defenderse en caso necesario.

En el bolsín se ha hecho el consolidado á 48'60, y la diferida á 40'65.

Varsovia 26.

La zarina madre ha caído gravemente enferma, y va á partir el zar.

La entrevista de los soberanos ha conservado hasta el fin un carácter puramente personal. En la sesión que celebraron ayer, y á la que asistieron los respectivos ministros, no se acordó ninguna estipulación, ni de palabra, ni por escrito.

Francfort 27.

A propósito de la notificación del bloqueo de Ancona, la Dieta se ha creído obligada á declarar que no podía admitir la política que el Piamonte sigue en Italia.

París 27.

El "Monitor," ha declarado que era absolutamente falsa la noticia que ha circulado de que el Austria hubiese de negociar con la Francia, y de que en el caso de frustrarse las negociaciones, aquella apelaría á las armas; pues dice que reina el mejor acuerdo entre nuestro emperador y los soberanos amigos.

Bolsa.—Tres por ciento: 68'08 Cuatro y medio: 95'50. Fondos españoles, sin cotizar.

París 28.

Las cartas de Nápoles de fecha de ayer confirman que ha sido evacuada la plaza de Capua. El voto á favor de la anexión ha sido casi unánime.

SECCION DE ANUNCIOS.

Caja de Seguros.

SEGURO MUTUO DE QUINTAS.

Asociacion Universal para redimir el servicio de las armas, autorizadas por el gobierno de S. M.

Se admiten suscripciones para el próximo sorteo en Madrid, en las oficinas de la Dirección, calle de Santa Teresa, núm. 8, Establecimiento de Mellado, por conducto de los representantes y agentes de la *Caja* ó directamente enviando letra del importe.

Cada uno paga lo que puede ó lo que quiere, y el importe de lo que todos pagaron se reparte entre aquellos á quienes toca la suerte de soldado, en el ejército activo ó en la reserva, en proporción á la cantidad que impusieron. Los que se suscriben por la suma de 5,600 rs., reciben ocho mil rs. en el acto de ser declarados soldados.

Los prospectos se dan gratis en los puntos en que se suscribe, y se remite de la misma manera á todo el que los solicita.

Manguitos para señoras y niñas.—se ha recibido un variado surtido de artículos de invierno. Pieles de nonato liebre y conejo, para el pecho, confortantes ó pulceras, figaros, adornos para señoras, guantes de paten ó casimir, suecia y cabritilla, zapatos de goma, bracerillos para calentar los piés, paraguas de seda y algodón, en la quincaillería de José Vilanova.

Diligencias para Balaguer.—Saldrá un coche diligencia de la posada de Pablo Melgosa para dicha ciudad, empezando el día 1.º de noviembre y de Balaguer saldrá de la posada de la Amada.

(4)

Coronas mortuorias.

Se acaba de recibir un buen surtido en la quincaillería de José Vilanova.

Seccion comercial.

MERCADO DEL 29 DE OCTUBRE.

Trigo 1.ª clase.	88 rs. cuartera.
Idem 2.ª id.	80 id. id.
Idem 3.ª id.	72 id. id.
Cebada.	39 id. id.
Maiz.	45 id. id.
Habones.	45 id. id.
Habas.	46 id. id.
Judías.	88 id. id.
Aceite.	58 id. arroba.

Por lo no firmado.

El Secretario de la redacción—AGUSTIN M. ALÍ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA.—Imprenta de D. José Raurer.